

Baumpflanzungen in der Stadt Wanzleben - Börde

Ersatzpflanzungen im Stadtgebiet werden entsprechend der Auflagen der Naturschutzbehörde innerhalb von max. 3 Jahren erfüllt. Im Rahmen von Straßenbaumaßnahmen werden die meisten Bäume gepflanzt.

Im OT Stadt Seehausen sind allein in der Ortsdurchfahrt 118 Bäume neu gepflanzt worden. Die jährliche Pflege und Unterhaltung wird durch unsere Mitarbeiter sichergestellt. Ähnlich verhält es sich auch in anderen Ortsteilen.

Zum Beispiel wurde im Ortsteil Blumenberg praktisch für jeden gefälltten Baum auch ein neuer Baum gepflanzt.

Die Kosten pro Baum sind mit Erwerb und Anwachspflege mit rund 600 € bemessen. Eine Klimaanpassungsstrategie gibt es nicht, selbstverständlich wird bei den Nachbepflanzungen darauf geachtet, dass Bäume ausgewählt werden, die trotz nicht der optimalen Standorte an Straßen, geeignet sind.

In der Regel werden alle 3 Jahre rund 100 Bäume erworben und nachgepflanzt. In 2019 waren es 87 Bäume und 65 Sträucher (Buche), hinzukommen Pflanzungen von privaten Ersatzpflanzungen im öffentlichen Bereich. Für 2022 sind insgesamt 50 Bäume als Ersatzpflanzungen vorgesehen.

Die Erfassung des Baumbestandes wird zurzeit mit dem Programm arbocat vorbereitet. Dies wird die Arbeit deutlich erleichtern und auch die Transparenz wesentlich erhöhen.

Die Zustandserfassung sowie die Entscheidung, ob ein Baum gefällt werden muss, hängt erheblich vom Standort des Baumes ab. Ein Baum am Schulweg oder an einen Spielplatz muss anders behandelt werden als zum Beispiel im Park.